

TRABAJO FINAL DE GRADO

Estudiante: Andrea Viviana Curbelo Ramos

CI: 4.590.412-0

Tutor: Dr. Daniel Camparo

Co-tutor: Dr. Paul Ruiz

Revisora: Mag. Leticia Aszkinas

Tipo de trabajo: pre proyecto de investigación

Título: Impacto en la salud mental de familiares de personas con consumo problemático de sustancias psicoactivas

Período solicitado para Lectura Pública: junio de 2024

Comentarios generales

1-. Aspectos Formales:

Se trata de un trabajo que respeta los aspectos formales exigidos para su presentación en términos de carátula, resumen, cantidad de páginas. La producción de texto es cuidada, de fácil lectura y adecuada sintaxis, lo que facilita su comprensión.

2- Articulación teórica:

En su trabajo final de grado Viviana Curbelo propone un pre proyecto de investigación que interroga los impactos en la salud mental de los familiares de las personas que presentan usos problemáticos de drogas. Esta pregunta, expone una perspectiva amplia de comprensión del fenómeno, que entiende la salud mental como un asunto individual y también familiar y social. Esta forma de comprender el problema se ve reflejada en la metodología que se propone. Se desataca el ajuste a pautas éticas establecidas.

El trabajo explicita de forma contundente las implicancias salubristas de los posibles resultados, que puede resultar un aporte para políticas de reducción de daños y atención oportuna como estrategias de prevención secundarias cuando fundamenta la importancia de la intervención psicoterapéutica en la familia de las personas con consumo problemático de drogas, para lograr cambiar el comportamiento del paciente y por ello la salud mental de la familia.

En su fundamentación, señala lo dinámico que puede resultar el uso problemático de drogas (en relación a su aumento, disminución, detonantes puntuales, etc) y grados de afectación en el entorno, abarcando la complejidad del fenómeno.

Realiza una revisión de los modelos de comprensión, desde el Aprendizaje social hasta los determinantes socioeconómicos.

3- Consideración final:

Se trata de un pre proyecto de investigación que puede reportar resultados que aportan valor tanto al ámbito académico, para una mayor comprensión del asunto propuesto así como para el diseño de políticas públicas de salud mental.

Se recomienda hacer una revisión global del trabajo revisando tipeo y ortografía. También se recomienda revisar la metodología, articularla correctamente con los objetivos, y sobre todo explicar como los se analizaran los datos para responder cada objetivo específico.

Identificar las consecuencias del consumo problemático de sustancias psicoactivas en la salud mental de familiares, describir y desagregar en síntomas concretos, puede enfocar la respuesta brindada y redundar en resultados más eficaces. Por estas razones se sugiere la aprobación del trabajo y el pasaje a la defensa.

Asist. Mag. Leticia Aszkinas